

El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Morey, 26-26—Teléfono 2413
Horas de oficina de 9 a

PALMA DE MALORCA, 2 de Diciembre de 1939

Año VIII—Núm. 387
FRANQUEO CONCERTADO
SUSCRIPCION } Trimestre 2'50 ptas
Núm suelto, 20 cts

DE BROMA Y DE VERAS

Ligeras pinceladas sobre psicología nacional

El agridulce de nuestro temperamento

Una cosa es mal humor y otra muy diferente malos humores. Los españoles por regla general somos gente de buen humor, pero en cierto orden de cosas tenemos muy malos humores.

En punto a orden y disciplina, por ejemplo, somos una calamidad. Sea porque largas temporadas nos han gobernado pero muy mal y hemos visto en candelero a hombres y más hombres que para todo servían menos para mandar, sea porque cada uno de nosotros lleva un rey en el cuerpo heredado de aquellos tiempos heroicos en que éramos algo en el mundo, sea porque estamos de engaños hasta la coronilla, es lo cierto que por temperamento o por vicio adquirido somos rebeldes a la ley, murmuradores, desconfiados y de tendencia bien marcada a la absoluta e indómita independencia en el obrar.

Y no es que los españoles aborrezcamos el orden y vivamos a gusto en la anarquía; nada de eso. La raíz del mal no está en el mal humor, sino en los malos humores que hemos criado precisamente porque hemos vivido, o mejor dicho, nos han hecho vivir en el desorden moral, legislativo, económico y social durante lustros y más lustros. No tienen perdón de Dios, ni el maldito liberalismo hasta hace poco usurpador del gobierno de la nación, ni sus fieles y aprovechados servidores los políticos liberales de todos los matices. ¡Qué plaga, Dios mío, qué plaga!

Y claro, como la dosis acumulada de malos humores era grande y no se echa en cuatro días ni en cuatro años, cuando llega una época de verdadero orden, nos cuesta entrar por ella y nos pasa lo que al acostumbreado al ruido de la maquinaria de una gran fábrica, que cuando aquél cesa se encuentra hasta molesto con el silencio y con la quietud.

Nada, que hay que olvidar lo pasado y construir lo presente; o en otras palabras, que hay que crear el buen humor en todos los órdenes de la vida pública, pues de sobra sabemos a qué conducen los malos humores.

Aquello de murmurar de todos los gobernantes, altos, bajos y medianos, y lo otro de tomar todas las leyes como argolla de nuestra libertad, y lo de creer que los males de España no tenían remedio, era muy feo y muy pernicioso, aunque la queja estuviera a veces harto justificada.

Hay que cambiar de rumbo si queremos hacer algo de provecho. Los gobernados pueden ser el mejor auxiliar del gobernante si desprovistos de fobias, de parcialidades y de apasionamientos obran y se manifiestan con lealtad y atentos sólo a lo que pide el bien común y no encastillados en que las cosas para ir bien hechas se han de hacer a su gusto.

Cuando el pueblo guarda esa actitud benévola y verdaderamente patriótica con sus gobernantes, éstos, si son competentes y sinceros, pueden ver en la satisfacción de los gobernados que van por buen camino y en el mal humor de los mismos, que la cosa no marcha y que la máquina no funciona como debería funcionar. El pueblo, en una palabra, cuando es ordenado y justo en sus manifestaciones, es un fiel espejo donde se reflejan con toda exactitud los aciertos y los desaciertos de los que mandan.

Hoy en nuestra España gobernantes y gobernados se mueven a compás, puesta la mira en el engrandecimiento de la Patria. Esa inestimable unidad de pensamiento y de voluntades, hay que defenderla con la máxima energía y hay que robustecerla con todo el caudal de sacrificios y de renunciaciones que sea necesario. En este punto los malos humores pueden llegar a ser suicidas del bien común.

Por eso a los eternos descontentos, a los que justamente fustigaba el pasado domingo nuestro colega «Baleares», a los que se quejan de todo, a los que quisieran vivir a los pocos meses de acabarse la guerra en la mayor abundancia como si España no hubiera padecido nada en su economía, hay que tapparles la boca con resolución de patriota.

Señores, hay que sacrificarse y saber carecer de algo o de mucho cuando tantos de nuestros hermanos no tienen nada y cuando lo hubiéramos perdido todo si la Patria no se hubiese empobrecido por salvarnos.

El malo, el pésimo mal humor de andarse examinando con lupa, hombres, disposiciones, dichos y hechos para clavarlo todo en la picota de la crítica negativa siempre estéril, nos parece insensato y archirridículo.

Ni perros mudos que no saben guardar la casa, ni perros ladradores que a todos gritan sin distinguir entre amigos y enemigos. *In medio consistit virtus*. Es decir, ni un buen humor rayano en la simpleza que todo lo pasa, ni malos y avinagrados humores que nada encuentran bien hecho porque no va cortado por el patrón de sus pensamientos.

Dignificación de la clase obrera

Entre otros motivos que no ceden en importancia, la cuestión social es un problema de dignidad especialmente sentido por la clase trabajadora. De ahí que, cuando un Estado de modernas orientaciones la acomete de frente con la intención y la voluntad de darle una resolución completa en el marco nacional.—resolución totalitaria—halla un cúmulo de cuestiones que atender en lo atañente a la dignidad. Y entre ellos, ningún remedio más eficaz para elevar el nivel estimativo de los obreros, como el acudir a su formación cultural en los diversos aspectos que dicha formación supone.

No es ésta, ciertamente, la primera vez que trato el asunto. Antes de ahora desde las columnas del semanario de la «Unión Gremial Obrera Tradicional»—dilucidé con bastante mayor amplitud algunos puntos y expresé mi íntegra manera de concebir el problema. Pero nunca tan oportunas circunstancias como las actuales, se me deparraron, ya que en esta hora corporativa las iniciativas a este respecto son susceptibles de plasmar en espléndidas realidades.

La «cultura profesional», está integrada básicamente por dos cuestiones, la de la enseñanza primaria, que todo español debe recibir, cualquiera que sea la clase a que pertenezca, y la que implica el descubrimiento de la vocación profesional. Sin hacer hincapié en la resolución de la primera, me permito reproducir, en cuanto a la segunda, lo que escribí hace cuatro años: «Razones de toda índole aconsejan acabar con el escándalo moderno de los sin profesión, consiguiendo un tipo perfecto de profesional técnico; cabe pensar, que los mejores profesionales, los mejores conocedores de su profesión, serán los que en el ejercicio de su trabajo y en la resolución de las dificultades técnicas que planteen hallen un placer». En la expresión al uso, precisa, por un proceso de reeducación, resucitar el artesanado, esto es, los técnicos de los oficios con amor por él que desempeñen. «Los profesionales de vocación acertada—decía y repito—efectuarán el trabajo a conciencia, o sea, trabajando moralmente bien y técnicamente de modo impecable.» Para el descubrimiento de las vocaciones síguese un método psicológico que, no solamente debe traslucirse en el momento de verificación de pruebas, sino que debe desarrollarse a través de la primera enseñanza y, posiblemente, formando parte de ella.

La «cultura profesional» comporta la enseñanza del oficio elegido. Y cabe preguntarse qué eficacia rendirá la enseñanza por un procedimiento de Escuela Técnica, si se la adopta en contraposición a un sistema de enseñanza práctica. Un prudente eclecticismo

aconseja conciliar ambos sistemas porque «para conseguir el tipo de profesional, obrero u operario perfecto—razonable—precisa darle, además de los conocimientos rutinarios, los históricos y artísticos del oficio. Precisa que conozca la naturaleza y procedencia de los materiales que emplea y el sistema de laborarlos.» Para cuando el aprendizaje sea declarado oficial, se apunte la conveniencia de ampliar los conocimientos de enseñanza general recibida, porque el que solamente conoce los elementos de su oficio y carece de los generales, es un profesional deliciente.

De suma importancia es facilitar a la clase obrera distracciones que le dignifiquen física y moralmente poniendo a su alcance actividades que normalmente le resultarían costosas e impracticables. A esta necesidad responden las organizaciones de la Obra Nacional Depolavoro—para después del trabajo—italiana y la Fuerza por la Algría, alemana, La Central Nacional Sindicalista ha iniciado algo, bajo el epígrafe de «Las horas libres del productor», susceptible de ampliación y perfeccionamiento en un plan de unidad.

Organizaciones dependientes e intervenidas por la organización corporativa, deben aprestarse a servir las necesidades de distracción y perfeccionamiento de la clase obrera. Entre las primeras que se ofrecen a consideración, destacan las de cultura física y deportes, comprendiendo éstos los viajes y vacaciones. De estas actividades, la inmoralidad y los profesionales han hecho arietes de demolición; toca a la organización corporativa difundir que el espíritu gobierne el músculo y que el exclusivo o desmesurado culto del cuerpo es de regusto pagano «Otro tipo de organizaciones—sigo usando de mis textos de 1935—deberían ser las de cultura artística. Vulgarizar el arte, en el sentido de hacerlo amable y comprensible al pueblo, es una labor meritoria. Pues bien; sin necesidad de cargar de tintas la idea—puesto que basta con anunciarla—y teniendo en cuenta las variadas realizaciones del arte—música, literatura, artes plásticas—nos daremos cuenta de las grandes proporciones del sistema».

Finalmente, una «cultura social» o de ambiente que haga comprensible la necesidad social, política y económica de la organización corporativa de las clases sociales, y que cuide de difundir constantemente el alcance de las instituciones complementarias destinadas a la dignificación de la función productora y a la atención del obrero—sistema de seguros sociales, subsidio familiar—coronará el sistema de instrucción de la clase obrera que, de modo sensible irá ingresando en la órbita de los intereses y de los ideales nacionales.

EVANGELIO DEL DOMINGO

Dominica I de Adviento



N aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Véranse fenómenos prodigiosos en el sol, la luna y las estrellas; y en la tierra estarán consternadas y atónitas las gentes por el estruendo del mar y de las olas; sacándose los hombres de temor y de sobresalto por las cosas que han de sobrevenir a todo el universo; porque las virtudes de los cielos «o esferas celestes estarán bamboleando. Y entonces será cuando verán al Hijo del hombre venir sobre una nube con grande poder y majestad. Como quiera, vosotros, fieles discípulos míos, al ver que comienzan a suceder estas cosas, abrid los ojos y alzad la cabeza, estad de buen ánimo, porque vuestra redención se acerca. Y propúsoles esta comparación: Reparad en la higuera y en los demás árboles: cuando ya empieza a brotar de sí el fruto, conocéis que está cerca el verano. Así también vosotros, en viendo la ejecución de estas cosas, entended que el reino de Dios está cerca. Os empeño mi palabra, que no acabará esta generación hasta que todo lo dicho se cumpla. El cielo y la tierra se mudarán, pero mis palabras no faltarán.

(S. Lucas, XI 25 33.)

El Evangelio que hoy la Iglesia propone a nuestra consideración, es enteramente paralelo al de la Dominica precedente, última del año litúrgico. Tanto San Lucas como San Mateo, hablan de una misma cosa: de la próxima ruina de Jerusalén y del advenimiento del Señor al fin de los siglos.

Las venidas o advenimientos del Señor a este mundo son, sin duda alguna, dos principalmente: la primera venida en carne mortal, cuando se encarnó en las entrañas purísimas de la Virgen María, y nació en Belén de Judá, y la venida gloriosa del fin de los tiempos a juzgar a los vivos y a los muertos. Celebramos especialmente la venida en carne mortal a este mundo y a Belén en su nacimiento, y la venida espiritual a las almas. Son prueba de esto los sentimientos que manifiesta la Iglesia en la liturgia de todo este tiempo de Adviento.

Es verdaderamente conmovedora la progresión gradual, el «crescendo», si vale la frase, que manifiesta la Iglesia en el Invitatorio de los Maitines. En las dos primeras Dominicas clama a los fieles: «Al Señor que va a venir, venid y adorémosle». En las dos siguientes exclama: «Ya está cerca el Señor: venid y adorémosle». En la vigilia de Navidad, como quien ya presiente en los aires y brisas de la aurora la proximidad del Sol, dice a los fieles: «Hoy sabréis que va a venir el Señor, y a la mañana veréis su gloria». Por fin, en la noche que da principio al día de Navidad, exclama: «Cristo nos ha nacido: venid, adorémosle». En conclusión, la Iglesia, como trasladándose a los días que precedieron al nacimiento del Salvador, se dispone a su advenimiento, como si realmente hubiera de verificarse ahora.

Cuando nació nuestro Señor Jesucristo en Belén de Judá, se sentía en todo el mundo una expectación de algo extraordinario y único en la historia: la venida del gran libertador, con tantas ansias aguardado y tantos siglos esperado. Recuerdo y como reproducción de esta expectación y orientación hacia Jesucristo es el santo tiempo de Adviento. En este sentido los momentos actuales de la historia de la humanidad son una especie de Adviento, en que todos los espíritus, conciente o inconscientemente, están orientados hacia Jesucristo, y de él esperan, de él únicamente, el remedio de tantas calamidades. Y en medio de tantos trastornos y desdichas es éste un síntoma consolador, el más consolador de nuestros días. Nosotros, pues, aprovechemos este tiempo del santo Adviento para excitar esta expectación y fijar esta orientación de nuestros corazones hacia Jesucristo, de suerte que llegue a ser la única orientación de nuestro espíritu. Mil peligros nos asedian; pero mirando a Jesucristo, esperando en Jesucristo, invocando a Jesucristo y visitados por Jesucristo, nos veremos libres de todos ellos.

CALENDARIO

Día 3 Diciembre.

San Francisco Javier.

Morado. Misa propia, sin Gloria 2.ª oración de S. Francisco Javier. Credo. Prefacio de Trinidad.

Lunes, 4

S. Pedro Crisólogo, Obispo, Confesor, y Doctor y Sta. Bárbara.

Blanco. Misa propia, 2.ª oración de la feria, 3.ª de Santa Bárbara. Credo.

Martes, 5

San Sabas, Abad.

Morado. Misa del Domingo I, sin Gloria ni Credo. 2.ª oración de San Sabas y oración «Deus qui beatæ».

Miércoles, 6

San Nicolás, Obispo y Confesor.

Blanco. Misa propia, 2.ª oración de feria.

Jueves, 7

San Ambrosio, Obispo confesor y Doctor.

Blanco. Misa propia, 2.ª oración de feria, 3.ª oración de Vigilia de la Inmaculada y último Evangelio. Credo; a Misa de Vigilia morado, 2.ª oración de San Ambrosio, 3.ª de la feria.

Viernes, 8

La Inmaculada Concepción de la Virgen María, Patrona de España.

Blanco. Misa propia, 2.ª oración de la feria. Credo. Prefacio de la Virgen.

Sábado, 9

San Julián, Confesor y Santa Leocadia, Virgen.

Blanco. Misa como ayer, e.ª oración de la feria, 8.ª oración del Espíritu Santo. Credo y Prefacio de la Virgen.

Tema de Adviento

Durante unos años las campanas españolas no han cantado la fiesta de la noche-buena, que es buena porque conmemora aquella otra que fué la noche-mejor de todos los siglos, ya que en ella se consumo el misterio augusto por el cual «el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros». Varios años en la noche augusta han estado en silencio las campanas españolas... Tres años en que el canto de paz de los ángeles se esfumaba en el estruendo de la guerra. ¡Navidad entre el frío de las trincheras, entre el dolor de los hospitales, entre la angustia de la zona roja!...

Acabó, en buena hora, la guerra de España: A éstas, toda ella convalece penosamente a sus muchos males. Ardua y difícil es la tarea de reconstrucción nacional... Nubes de tragedia ensombrecen los horizontes de la tierra toda. El mundo se siente estremecido de inquietud y de malestar... Y en este paisaje sombrío hace el Adviento su entrada marcando una ruta morada de penitencia como si toda ella estuviera florecida de violetas...

Todo el Adviento es un anhelo continuo y un prolongado suspiro. Es sed de rocío del cielo e impaciencia para que se abra la tierra y brote de ella el Salvador. Ese eco de la voz de aquel profeta de áspera túnica de pieles y de vida austera y mortificada, que clamaba desde el desierto: «Preparad los caminos del Señor». Y este clamor lejano que la liturgia de Adviento renueva cada año, ha sido en éste recogido como una consigna. Es la Juventud Femenina de Acción Católica la que esparce doquiera al iniciar su «campana de Navidad en el hogar español». Porque esta campana le ha sido encargada: la de trabajar para devolver a las fiestas de Navidad todo su sabor tradicional y cristiano; para que se vivan en familia esos días solemnes; para que en ellos se conserven «as sanas costumbres de nuestra tierra». El fin de esta campana es hacer agradecer y gustar el dulcísimo misterio que por Navidad se conmemora: el de un Dios que se anonada para elevar los hombres a una suprema alteza; el misterio del Verbo encarnado, cuya incomprendible maravilla ha sido expresada con esta graciosa metáfora en las páginas de oro del viejo Romancero:

«De la corte celestial
baja el Rey en romería
a una ermita muy devota
llamada Santa María.»

FLOTA-BAR

RESTAURANT

A. Antonio Maura

Teléfono 2046

FABRICACION ANUAL



Pedro Gelabert

PISOS { Suela
Goma
y llanta

Mañolas, 24

ALARO (Mallorca)

Tiende esta campaña a que se retorne a las fiestas a que la conmemoración de este misterio da lugar, su rancio sabor español que es a la vez su auténtico espíritu cristiano. Por eso propone frente a las cenas celebradas disipadamente en restaurantes de moda, la cena animada y alegre celebrada en familia y en la agradable intimidad del hogar; frente a los árboles de «Noel» cuajados de luces y cargados de juguetes y frivolidades, la construcción de los típicos «nacimientos» llenos de simbolismo y de hondo sentido religioso, y en torno a ellos, como en aquellas escenas descritas por plumas maestras de nuestra literatura, — pequeños y mayores, señores y criados que se reúnen hermanados por la más noble de las hermandades: la de hijos de Dios. Y en torno de los «nacimientos», cantar... adorar... y ofrecer... como los ángeles... como los pastores... como los reyes...

«Campana de Navidad en el hogar español»: Mientras una atmósfera de inquietud y malestar envuelve las naciones conturbadas por terribles luchas; mientras España convalece de su dura guerra, junto con sus campanas, (silenciosas durante otras pasadas noches-buena, y que hogaño ya, a Dios gracias, podrán otra vez, libremente, anunciar la conmemoración del nacimiento milagroso), esta Campana de la Juventud Femenina recuerda el dulce cantar de las legiones celestes: porque tiende a dar gloria al Dios de las alturas y a los hombres hablarles de paz y buena voluntad... y como los ángeles alegraron con sus cantos la noche oscura y fría, quisiera ella también alegrar y calentar estas horas que vivimos, saturadas de preocupaciones, con sana alegría y con calor de hogar.

FAMAM

ANTONIO MAS ROSSELLO

FABRICA DE CALZADOS

ESPECIALIDAD EN CLASES
SELECTAS Y TIPOS
FUERTES PARA CABALLERO
EN TODOS LOS PISOS
M A N U A L

FABRICA Y OFICINAS:
Mañolas, 39-Tel. n.º 12
ALARO (Baleares)

FUMISTERIA

SANEAMIENTO

BATERIA DE COCINA

— de —

José Casasnovas

Talleres: Pizá, 4 Tel. 2221

Santo Domingo, 22 y 24

Palma de Mallorca

Andrés Pericás

Fábrica de Calzado

ALARO (Mallorca)

Fábrica en ALARO:

Calle Mitx 35 — Teléfono 17

Oficinas en PALMA:

Vallori, 23 — Teléfono, 2379

Juan Jaume

Fábrica de
calzado fino

Medio, 26 — Teléfono n.º 25

ALARO
(MALLORCA)

Madriñeas

La raza roja no se extingue tan fácilmente.

Pululan por las calles madrileñas una infinidad de indígenas que, si bien es cierto que llevan en el semblante las inequívocas señales de la alegría por el triunfo nacional, y, algunos, hasta ostentando la medalla del glorioso Movimiento, se les nota a través de la epidermis un color rojo más o menos acentuado que no acaba de desaparecer.

Me refiero a los «derrotistas» No parece sino que Franco nuestro Caudillo, al terminar victoriosamente la guerra, sustituyó su espada invencible por el mitológico «Cuerno de la Abundancia», y que ahora anda escatimando viveres a los españoles para darse el gustazo de verlos hambrientos.

Que si el aceite está escaso; si el azúcar lo racionan con cuenta-gotas; si la carne hay que ir a comprarla en avión... ¡bueno, señores! ¡tan cortos de memoria son ustedes que no recuerdan ya los años trágicos que hemos pasado por estas latitudes madrileñas?

Si; si lo recuerdan, pero la cuestión es... pasar el rato, como si no tuvieran otra cosa que hacer que dedicarse al cultivo del «colilleo».

Esta clase de individuos, asiduos concurrentes a las tertulias de café donde cada cual se cree un gobernante o un economista infalible, hacen mucho más daño a España, que los infelices engañados que defendieron el Comunismo en las trincheras. A estos críticos derrotistas es necesario taparles la boca.

Y abrirles la puerta... de la Cárcel.

Seguen las detenciones de asesinos y ladrones rojos.

En este revuelto Madrid, a donde van acudiendo las gentes que el terror marxista desperdigó por la península, aparecen, poco a poco en la superficie los siniestros personajes que actuaron en checas y piquetes dedicándose al saqueo y al asesinato.

Estos elementos van saliendo de sus escondrijos y se contunden con los ciudadanos decentes que, plenos de alegría y optimismo llenan las vías madrileñas que aparecen con la animación peculiar de los pueblos que tienen garantizada la tranquilidad y el bienestar.

Por eso, hablar en estas circunstancias de aceite, de patatas o de judías es materializar la vida precisamente cuando se abre ante nosotros un porvenir tan risueño, cuando nuestro sacrificio debe ser un placer y cuando la escasez de viveres es un problema que debemos convertirlo en un aliciente para centuplicar la impulsión hacia el trabajo. ¿O es que creen esos menguados que después de tres años de destrucción puede reconstruirse la economía nacional en cinco minutos?

Los que hemos sufrido en Madrid hambre, saqueos, persecuciones, y hemos tenido la vida pendiente del capricho de un criminal, hemos ganado en espíritu.

¿Qué significa la «escasa» escasez de comestible ante la abundancia de tranquilidad y de optimismo?

Y Madrid es ya la ciudad tranquila, optimista, alegre y... desconfiada. No puede tener confianza mientras circulen por sus calles los que anteponen el aceite a los sublimes ideales de Patria y Sacrificio.

¡A la cárcel con ellos!

* * *

Y ya que cito la Cárcel, voy a referir a ustedes algo sorprendente de que fui testigo en una de las cárceles madrileñas situada en la Ronda de Atocha, donde existen mas de mil detenidos rojos.

Las cinco de la tarde.

En el patio de la prisión están formados los presos. El cornetín toca «silencio» y una mandolina, despues de dar el tono, preludia los compases del himno de la Falange. Los presos, cara al sol poniente, descubiertos y brazo extendido cantan en perfecto acorde con incomprendible entusiasmo. El tono de voz va haciendose mas piano para recobrar la plenitud de su fuerza al comenzar la valiente estrofa;

«Volverán banderas victoras...»

y al final, resuena en el patio el grito firme y vigoroso que sale de aquellas milgargantas algún día enronquecidas por los gritos del combate...

¡¡Franco, Franco, Franco!!

¿Será verdad?
¡Dios lo quiera...!

LADER 15-11-39

FABRICA DE CURTIDOS DE José Culubret Calatrava, 56 Palma de Mallorca

Sensacional hallazgo

Una cruz en las ruinas de Herculano

En las excavaciones realizadas en la ciudad de Herculano, durante los trabajos de descombro de uno de los mejores edificios de la ciudad del Vesubio, se ha encontrado en la pared, pintada en estuco mural, una cruz latina, de grandes dimensiones, encastrada dentro de un recuadro de 60 centímetros de altura por 45 centímetros de ancho. Este hallazgo parece confirmar la teoría, hasta ahora tan combatida, que defendía la existencia de núcleos cristianos en las antiguas ciudades del Vesubio destruidas en el año 70 de nuestra era por la terrible erupción que Plinio el joven descubre en sus dos cartas a Tácito, y que acabó para siempre con Pompeya, Herculano y Stabia. Es de prever que esta noticia causará enorme sensación porque ataca los fundamentos de las teorías arqueológico-cristianas, las cuales sitúan en época muy posterior la veneración de la enseña de Cristo. Otro detalle digno de mención por su importancia decisiva, es el hallazgo de un reclinatorio carbonizado, situado

en el mismo pie de la cruz, y que con su presencia excluye por completo la posibilidad de distinta interpretación del sagrado signo de la cruz. Esta cruz, diferente a la actual, es la llamada «inmisa» o «capitata», distinta de la griega y de la «conmisa», que se supone era adoptada para las ejecuciones capitales. Se trata en definitiva, de la Cruz de Cristo sobre el Calvario, signo que en el siglo IV entra de lleno y definitivamente dentro de la liturgia o iconografía cristianas, como objeto universal de culto.

FÁBRICA DE CURTIDOS CROMO Y VEGETAL

ESPECIALIDAD EN CABRAS PARA TRENZAR

Luis Colom

Fábrica y despacho: Curtidora, 2-4 Tel 1484 (MOLINAR) - PALMA DE MALLORCA

MUTUA BALEAR SEGURO DE INCENDIOS SEGURO DE ACCIDENTES SEGURO PATRONAL SEGURO DE ENFERMEDADES Vía Roma 45 Palma de Mallorca

REPARACIONES ELÉCTRICAS Juan Pomar Torres Avenida Alejandro Rosselló, 7-9-11 - Teléfono, 1941 PALMA DE MALLORCA Instalaciones eléctricas en automóviles o Especialidad en bobinajes de Motores, Dinamos, Transformadores, Magnetos, etc. o Baterías para automóviles y estacionarias Lubrificantes FLEX

Folleto de EL LUCHADOR n.º 60

JEROMIN

POR

EL P. LUIS COLOMA, S. J.

nar, un salvoconducto, poniendo a disposición de D. Carlos una de las galeras que estaban en Cartagena y viniese luego a reunirse con las restantes en el puerto que se señalase en Italia.

Apretado D. Juan con esto y vieno que como cristiano, como hermano del Rey y como leal caballero sólo le restaba un medio de impedir tales desastres, pidió a don Carlos, con el fin de adoptarlo, veinticuatro horas para reflexionar

Concediósele el Príncipe a regañadientes, porque según él, era necesario aprovechar la ausencia del Rey, que había marchado al Escorial tres días antes y debía volver a Madrid pasada la festividad de los Santos Reyes.

Al día siguiente muy de mañana marchó D. Juan al Escorial, donde como leal Prín-

cipe y honrado caballero descubrió a su hermano los disparatados planes y aviesas intenciones del Príncipe D. Carlos, disculpando con éste su ausencia con un mandato del Rey, que le mandaba llamar para comunicarle órdenes urgentes sobre las galeras de Cartagena.

No desconfió por esto D. Carlos y prosiguió tomando sus disposiciones hasta que vino a complicar la situación un incidente notable, muy propio de la época

Celebrábase aquel año de 67 el jubileo general concedido por San Pío V con motivo de su exaltación al Pontificado, y fijóse para ganarlo el 28 de Diciembre, fiesta de los Santos Inocentes.

El 27, ya tarde, fué D. Carlos al convento de San Jerónimo para confesarse y ganar el jubileo al día siguiente. Eran ya las ocho, iba en coche y llevaba muy escaso acompañamiento.

Es muy de notar que el confesor oficial y ordinario de D. Carlos era Fr. Diego de Chaves, y aquel día pidió en los Jerónimos otro fraile cualquiera.

Y resultó del caso, que este tal confesor no quiso absolver al Príncipe, porque éste le aseguraba llevar en el pecho odio mortal a un hombre, y que este odio no cesaría «hasta matalle».

El fraile, como dijimos, nególe la absolución. El Príncipe le dijo: «Padre, presto os

determináis». — Respondióle el fraile: — «Consúltelo V. A. con los teólogos».

Levantóse D. Carlos muy amohinado y envió su coche a Atocha para que trajesen teólogos, y vinieron catorce, cuantos cabían en el coche, que era pequeño, dos a dos.

«Y luego, dice la relación de un ayuda de cámara que acompañaba al Príncipe aquella noche, mandó que viniésemos a Madrid por Alvarado el agustino, y por el Trinitario, y con cada uno de por sí disputó el Príncipe y porfiaba que le absolviesen; pero hasta que matase a un hombre había de estar mal con él. Y como todos decían que no podían, trató después, para cumplir con las gentes, le diesen una hostia sin consagrar en comunión.

«Aquí todos los teólogos se aborotaron, porque pasaron otras cosas muy hondas que dejo de decir. Y como todos estaban así y el negocio iba tan malo, el Prior de Atocha apartó al Príncipe y con maña comenzó a confesar y preguntóle qué calidad tenía el hombre que quería matar, y él decía que era de mucha calidad; pero no había sacalle de aquí. El Prior le engañó, diciendo: — «Señor, diga el hombre que es, que será posible poder dispensar, conforme a la satisfacción que V. A. pueda tomar.» Y entonces dijo que era el Rey su padre con quien estaba mal y le había de matar. El Prior, con mucho sosiego, le dijo: «¿So lo o de quién se pien-

sa ayudar?» Al fin se quedó sin absolución y sin ganar el jubileo por pertinaz. Y acabóse esto a las dos de la noche, y saliendo todos los frailes muy tristes y más su confesor. Otra día nos venimos a Palacio y a S. M. se le hizo saber en el Escorial todo lo que pasaba.»

X

Las revelaciones de D. Juan de Austria produjeron en Felipe II una irritación dolorosa; mas no hizo demostración alguna por donde pudieran colegirse sus intenciones, ni modificó en lo más mínimo el programa pletoso que para aquellas fiestas se había ya trazado.

Retuvo a D. Juan en el Escorial y juntos ganaron el jubileo el día 28, y juntos también asistieron aquel mismo día a la toma de posesión que hicieron los Padres Jerónimos del convento provisional en que habían de alojarse, mientras no se terminaba la suntuosa fábrica del monasterio en construcción entonces.

El día 6 asistieron a la bendición de la iglesia provisional y el día 11 a la profesión de un nuevo religioso; este día envió el Rey una circular a los Superiores de los conventos de Madrid y sus cercanías, ordenando que se hiciesen continuas oraciones para que Dios le inspirase el acierto y la resolu-

Palma de luto en honor de los artilleros mallorquines muertos en campaña

El miércoles, día 29, nuestra ciudad contempló emocionada la llegada de los restos de los artilleros mallorquines que luchando en la península contra los enemigos de Dios y de España, murieron gloriosamente por sus altos ideales. Sus restos, por deseo de las autoridades y familiares y con el asentimiento del Caudillo, fueron traídos para que reposen entre sus deudos y en el momento de su llegada, Palma se cubrió de colgaduras nacionales con crespones negros y un enorme gentío acudió al muelle y a los puntos de tránsito, para rendir a sus restos mortales el homenaje del afecto que siente para sus hijos caídos por Dios y por la Patria.

A la llegada del buque esperaban en el muelle los familiares y amigos de los caídos, el Coronel Comandante del Regimiento de Artillería de Baleares, Sr. Martínez de Tejada; el Jefe de la Base Naval Sr. Ozamos, con otros jefes y oficiales de todos los Cuerpos, los cuales subieron a bordo y después de hablar breve rato con la Comisión que acompañaba los restos de los heráicos caídos, se dieron los gritos de r tual, constestados con el «Presente» por los que esperaban.

Bajados los féretros, se depositaron bajo el tinglado convertido en Capilla ardiente con gran número de coronas

y un improvisado altar donde se celebraron misas en sufragio de sus almas. Asistieron a la última misa el Excmo. Sr. Comandante General y demás Autoridades y representantes de Corporaciones, después de la cual fué leído el decreto de concesión de la Medalla Militar al sargento don Fernando Cortés, colocando luego el Comandante General la condecoración sobre el ataúd del mismo.

Seguidamente se organizó la comitiva para la conducción de sus venerables restos al Cementerio, formándose una Presidencia de Autoridades y otra de los familiares, seguidas de una enorme multitud. Se puede decir que todo Palma se sumó a esta manifestación, ya formando en ella ya presenciando su paso, habiéndose cerrado en aquella hora comercios y talleres en señal de luto.

Frente al Gobierno Civil los féretros fueron colocados sobre camiones del Cuerpo de Artillería y después desfilaron ante las Autoridades las fuerzas que los acompañaban. En el Cementerio fueron recibidos los féretros el Ayuntamiento en corporación.

EL LUCHADOR se suma a la manifestación de luto de nuestra ciudad y reitera su pésame a las autoridades y familiares.

VIDA CIUDADANA

En el Conservatorio de Música. Fiesta en honra a Santa Cecilia

El Conservatorio Oficial de Música de nuestra ciudad celebró el pasado domingo dos actos muy solemnes en honor de su Patrona Sta. Cecilia.

Por la mañana, a las ocho y cuarto, tuvo lugar en la Sta. Iglesia Catedral Basílica, una misa de comunión cuyo celebrante fué el Director del Conservatorio el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral. A ella concurren todos los profesores y numerosos alumnos y exalumnos.

Por la tarde, en el «Salón Mallorca», tuvo lugar el primer ejercicio escolar del Curso 1939-40 con asistencia de las Autoridades y selecta concurrencia. La primera parte corrió a cargo de la Orquesta de Cámara del Conservatorio, que interpretó admirablemente algunas piezas que integraban la segunda parte del ejercicio escolar, siendo calurosamente aplaudidas, obligándoles a bisar alguna de ellas.

El Director del Conservatorio M. I. Sr. Sancho, pronunció un bellissimo discurso que fué también muy aplaudido. Al final se repartieron los diplomas a los alumnos premiados en el último Concurso de Piano y Violín. al terminar fué interpretado el Himno Nacional.

Exposición de pintura

Desde que terminó la guerra han vuelto a abrirse al público los salones

de las «Galerías Costa» para exponer la producción artística de nuestros pintores.

Recientemente han tenido lugar dos exposiciones que han merecido generales elogios. En una de ellas pudieron admirarse hermosos cuadros debidos al pincel de nuestro coterráneo don Juan Antonio Fuster, cuya exposición fué visitadísima y constituyó un verdadero éxito.

La otra es debida al pintor D. Pascual Isla, valenciano, que por primera vez se ha presentado al público de Palma figurando en ella cuadros muy meritorios que han llamado la atención de los amigos del arte de nuestra ciudad.

El día 1, por la tarde se inauguró otra exposición de 17 cuadros de temas valdemosines del notable pintor D. Bartolomé Ferrá.

Escuelas Nocturnas Municipales

Por acuerdo de la Junta Municipal de Enseñanza, ayer día 1.º debían empezar las clases de adultos en tres de las barriadas del Ensanche: Hostalets, La Soledad y Santa Catalina. En dichas clases, además de la enseñanza primaria, se darán conferencias patrióticas e instructivas.

Para la Nochebuena de los humildes

Siguen recibiendo en el Gobierno Civil numerosos donativos destinados a la plausible obra de alegrar la Nochebuena de las familias humildes.

Multas gubernativas

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil se han impuesto numerosas multas a comerciantes desaprensivos y a varios particulares que a capricho y por afán de extremado lucro, venían a precios abusivos.

La tercera conferencia en Acción Católica

El martes a las 7 y media de la tarde, en el salón de Actos de «Acción Católica» dió su tercera conferencia el M. I. Sr. D. Antonio Sancho Nebot, Conciliario General de la Acción Católica que, como se sabe van encaminadas a la preparación de un Círculo de Estudios en la Sección de Hombres de la misma.

El tema desarrollado fué «Acción Litúrgica» historiando el comienzo y la transformación litúrgica en Solesmes, sobre cuya actuación basó Pío X el «Motu proprio» sobre Música religiosa, y el proceso que desde entonces ha seguido en las principales naciones de Europa. Destacó luego los ocho puntos principales en que debe entrar la participación de los fieles en la liturgia e hizo finalmente un breve resumen de las tres conferencias que

responden a su anunciado de «La Acción Católica en la hora presente» El orador fué muy aplaudido.

Prestación personal

Está ya formado el Censo para la Prestación Personal a favor del Estado correspondiente al cuarto trimestre de este año y a efectos de reclamaciones está expuesto y lo estará durante 15 días en las oficinas de la Prestación en el Palacio de la Diputación Provincial.

Revista de Comisario

Por la Comandancia General de Baleares se ha publicado ya la orden señalando los días e instrucciones para la Revista de Comisario que debe pasarse durante este mes de diciembre.

Ciclismo

Mañana domingos va a disputarse, entre los ciclistas de Mallorca el Campeonato Regional de fondo en carretera.

De Palma saldrán a las 7'15 y la llegada al Velódromo del Tirador debe ser a las 14'35.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Riera, se reunió la Comisión Gestora Municipal acordando:

Que quedaran nuevamente sobre la mesa dos dictámenes que ya se leyeron en la pasada sección.

Autorizar a don Luis Sitjar para colocar un panteón en el cementerio y a varios solicitantes para abrir establecimientos mercantiles.

Aprobar un dictamen fijando en 4.334'96 pesetas, el importe de las contribuciones especiales por pavimentación de la plaza y calle del Temple.

Autorizar a la Alcaldía para multar a todos aquellos que efectúen obras sin tener el correspondiente permiso.

Aprobar un dictamen sobre derribo y nueva alineación de la finca de don Tomás Cortés, en Establiments.

Adquirir 100 toneladas de asfalto.

Una instancia de la Compañía de Tranvías interesando permiso para tender una nueva línea de la Avenida de Alejandro Rosselló a las cocheras de los tranvías fué aprobada.

Se acordó autorizar a «Gas y Electricidad S. A.» para instalar un cable subterráneo desde la fábrica a la calle de Antonio Ribas y hacer varias transferencias de crédito que importan 65.000 pesetas.

Darse por enterados de una orden de Gobernación reduciendo a 30 días el plazo entre la fecha de convocatoria y el de la celebración de concursos para proveer las plazas vacantes de la Administración municipal y acceder a siete instancias de funcionarios municipales para que se les compute los quinquenios con arreglo al artículo 165 de la Ley Municipal y desestimar la solicitud de ser readmitidos dos funcionarios municipales que fueron destituidos en Octubre de 1936.

Otro dictamen concediendo una gratificación a don Jaime Salom por desempeñar la Jefatura del Negociado de Arbitrios fué aprobado.

Finalmente, el señor Valdés, en sentidas frases, agradeció las deferencias tenidas por la Gestora con motivo de la muerte de su señor padre.

PURÉ MALLORQUÍN
FELANITX

Fábrica de Curtidos

— de —
José Bigas

Especialidad en cabritillas finas de alta calidad para calzados de señora.

Teléfono, 1093

Molinar de Levante

Palma de Mallorca

PEDRO GUARDIOLA REUS

FÁBRICA DE CALZADO

Mañolas, 12 - Alaró-Mallorca-España

CALZADOS

La sin rival

Patete 85.912

Reservado

P. C.

Fábricas de Calzado

DE

Bartolomé Seguí

ALARO (Mallorca)

Calcetería
Mallorquina, S. A.

Fábrica de Géneros de Punto

Dirección Teleg. SAFABRICA
Anselmo Clavé, 6 - Telf. 2990
PALMA DE MALLORCA